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市民主催のまちづくりシンポの様子

　2年前、市長の退職金の支給日が条例
期限（退職後1ヶ月以内）を大幅に超え
ました。市長が退職金から納める税金を
安くするための「調査・検討に時間がか
かった」ことが理由です。「特別な事情」
があれば期限を超えても違反ではありま
せんが、市の顧問弁護士も「特別な事情
にあたる」と明言していないことが判明
しました。「市長の税金を安くするため
の条例違反」はまさに行政の私物化であ
り、全庁で法令遵守の徹底を求めました。

全庁で法令遵守の徹底を！
市長退職金めぐる条例違反をただす

市庁舎問題・学校給食休止に伴う
対応についてただす

新型コロナ感染症に対する
医療・検査体制の強化を

再開後の学校教育は子どもの
最善の利益を保障して

全庁で法令遵守の徹底を！
市長退職金めぐる条例違反をただす

　市庁舎の問題では「費用も抑えられる
現地建て替え」が可能ではないかと市民
の提案を示して質問しました。しかし市
はこれまでの移転建て替えの方針を改め
て示すにとどまりました。そのうえで
「現在策定中の『新庁舎整備基本計画』
の中で現地建て替えと移転建て替えとの
比較についても検討する」と答弁しまし
た。
　また学校給食休止にともなう対応では、
休校による関連業者の損失などを質問し
ました。市からは「損失分は補償され、
調理委託料も3月分は全額支払われること、今後についても協議
中である」と答弁があり、あらためて給与の全額支給を訴えました。

市庁舎問題・学校給食休止に伴う
対応についてただす

　コロナ対応に伴う市立総合医療セン
ターの収支状況および、市内の医療・
検査体制について質問しました。市は
「4月は前年と比べ2億5千万円の減収見
込みであり、PCR検査はかかりつけ医
からの紹介で保健所を通さずに検査が
受けられる」と答弁しました。
　医療機関への国・県からの財政支援
は待ったなしであり、第2波に向けて医
療・介護・子育て関係の従事者へは無
症状でもPCR検査の実施を求めました。

新型コロナ感染症に対する
医療・検査体制の強化を

●議会答弁のあるべき姿とは何か
●指定管理者の労働者や会計年度任用職員の待遇改善を
●新松戸駅東側土地区画整理事業の見直しを

　一斉休校は子ども・保護者・教職員に
多大な困難をもたらしました。再開後、
教科書を全て終わらせるために、７時間
授業などの無理な日課や夏休み・冬休み
の短縮、土曜授業等で子どもたちや教職
員に新たなストレスと困難を生み出すこ
とは避けるべきです。いま必要なことは、
コロナで拡がった学力格差への対応と学
力を保障するための丁寧な指導であり、
子どもたちの健康・安全と心のケアであ
ると訴えました。

再開後の学校教育は子どもの
最善の利益を保障して
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●教職員をもっと増やし、コロナ対策も強化を
●全国学力・学習状況調査は来年度も中止すべき
●児童相談所を松戸市へ誘致し、児童虐待対策の充実を

その他の
質問事項

その他の
質問事項

●医療的ケア児へのコロナ対策の状況は
●2019年度に実施された医療的ケア児の年齢構成や支
援事業所の利用状況などの調査結果について

ゆ    が

　今回のコロナ禍で保健所や公立病院などの予算・人員削減と機能低下
の実態が明らかになりました。国・県への要望に加え、市議会でも第２
波に向けた市の医療・検査体制の強化を求めました。感染予防のため質
問時間の短縮や、保守系会派が質問自粛を主張し、質問者が14人と少
ない中、コロナから市民の暮らしと営業を守る支援策や、開発・教育問
題についても市民の皆さんから寄せられた声を届けました。

　５月末、新松戸東側地区の地権者12名は「土
地区画整理後も駅前のマンション入居は望まず、
土地への換地（かんち）を望む」という要望書を市に提出しました。土地区画
整理事業では地権者の土地を集めて道路やマンション用地を生み出し、残りを
再配分（換地）します。その結果、換地後の土地は「狭くて家が建てられない」
という事態も想定されます。小規模宅地住民の生活権の保障を訴えるとともに、
「コロナ禍の影響を見据え、事業の凍結・見直しも含めた検討を」と求めました。

　コロナ禍で休館していた公共施設で働く市民から、「会社（指
定管理者）から5月の給与は6割にすると通知され困っている」
という声が寄せられました。党市議団は実態の調査や議会質問
を通じ、「労働者の生活・雇用の安定は、市民サービスの安定
に欠かせない」として給与の10割保障を求めました。市は「労
働者に不利益にならないよう業者と協議する」と答弁、その後、
一部の指定管理業者は給与の10割保障の方針を決定しました。

指定管理者の労働者に対し、
公共施設休館中の給与保障を！
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新松戸駅東側土地区画
整理事業は見直しを！

今こそ憲法を生かす政治を今こそ憲法を生かす政治を
コロナ禍で政治の歪みが明らかに



６月議会のおもな議案に対する各会派等の態度

会派の名称　市：市民力　立：立憲民主　※：議長のため採決に加わらない　敬称略

6月議会で審議された28の議案、意見書等に
対して日本共産党は賛成26、反対2  

● あなたのご意見をお寄せください。電話、FAX、メールのあて先は表面にあります。●

あなたの気持ちにぴったりな会派・議員は？

主な審査結果一覧表
2020年6月議会

○賛成　×反対　欠：欠席
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2020年度一般会計補正予算（第5回） 一般議案 可決 × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 〇 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

※

○ ○ ○ ○ ○ ○
手数料条例の一部改正の条例制定 一般議案 可決 × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 〇 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
①検察庁法改正案に関する閣議決定の
撤回と真相究明を求める意見書 意見書 否決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × ×

②木更津駐屯地へのオスプレイ暫定配
備中止を求める意見書 意見書 否決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × ×

③市長の退職金問題を受け法令遵守の
徹底を求める決議 決議 否決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × ×

　①黒川弘務氏の定年延長と賭博問題の真相究明を求める、 ②木更津駐
屯地へのオスプレイ暫定配備をやめるよう求める２つの意見書と、 ③市

長の退職金問題を受け、庁内での法
令遵守の徹底を求める決議を他会派
と共同提案しました。３件は14人が
賛成しましたが自民・公明などの議
員の反対で否決されました。　

　今議会、マイナンバーカード普及促進を狙う
条例改正案が提出されました。国では戸籍法や
健康保険法も改定され、戸籍情報や個人の通院
歴などがマイナンバーにひも付けされます。さ
らに預金口座のひも付けや、スマホへのマイナ
ンバー機能の搭載まで検討されています。
　様々な個人情報を国・行政が丸ごと管理し、国民監視の強化につな
がる制度であることから、その促進のための議案に反対しました。

◆複数の要望が実現するも見えてきた課題も
　党市議団では６月までに合計11回、コロナに関する支援や制度の
改善を求め数十項目にわたる要望などを提出してきました。
　医療体制ではPCR検査の拡充、病床の確保、オンライン診療の実
施などを求めました。その結果、保健所を通さないドライブスルー
方式でのPCR検査が実現、また市立総合医療センターでは電話診療
が実施され、感染症病床も８床から35床へ増床されるなど市民の皆
さんの感染への不安に対応できたことは大きな前進です。

　またこの間の自粛の要請などで深
刻な影響を受けている事業者支援で
は、実際の支援につながる体制の整
備を求め、商工会議所と共同で社会
保険労務士などが常駐する新たな相
談窓口が設置されました。

　一斉休校への対策では、パソコン等の
貸し出しによる自宅学習の支援や、子ど
もたちの状況の丁寧な把握を求め、2600
台のパソコン貸与と各学校への携帯電話
の配布につながりました。
　こうした前進の反面、見えてきた課題
もあります。例えばこの間、DV被害者
から「10万円の給付金を受けられない」、
また市内で営業する事業者から「市の支
援制度が受けられない」などの相談が寄せられています。また様々
な制度の申請手続きが複雑で、本来救われるべき方々があきらめて
しまっているのではないか、という懸念もあります。
　今後はこうした実態を見据え、いまだ収束の見えないコロナ禍に
おいてすでに影響を受けている方々を支援しながら第２波、第３波
に備えた対策をしっかりと行っていくよう市議団も力を尽くします。

　補正予算（第５回）の総額、約18憶8400万円のうち３分の２が
GIGAスクール構想実現のための予算です。GIGAスクール構想は、
全小中学生に１台ずつのタブレットパソコンを配備し、新たなネッ
トワーク環境を全教室に整備するもので、コロナ禍の「緊急経済対
策」として国が前倒しで今年度中の実施を求めてきたものです。
　文科省はその目的として「１人も取り残すことなく、『個別最適化』
された学びを実現すること」と説明していますが、同じ教室にいな
がら個々が違う教科・単元を学ぶことが想定されています。共同の
学びが分断され、学校教育の在り方が根底から壊されてしまいます。
　新たな教材制作にかかる時間や労力、ランニングコストなど学校
にさらなる負担がかかります。それにもかかわらず、コロナ禍の「オ
ンライン授業」には活用さ
れない・できないことも明
らかになりました。
　コロナへの備えととも
に、教員不足の本気の解消
や校舎・設備の老朽化対策、
避難所となる体育館へのエ
アコン設置こそ、いま学校
に求められています。

コロナ禍での日本共産党の取り組みと成果

コロナを口実にしたマイナンバーカードの
義務化や強制はやめるべき

今、本当に必要なのは
GIGA（ギガ）スクール構想か？

オスプレイ配備や
黒川検事長問題で意見書等を提出

意見書・決議

氏名　◯◯◯
◯

住所　◯◯◯
◯◯◯1-1-1

生年月日　◯
年◯月◯日　

性別　女

◯◯◯◯まで
有効

個人番号カー
ド

取扱
注意

活用
できないの…

支援の手すみずみまで！支援の手すみずみまで！新型
コロナ 第２波・第３波にさらなる備えを！


